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В лидерах у нас первичные организации, 
где председателями являются З.а. Дряхло-
ва, Н.Л. Назарова, Т.Н. Валова, Т.Б. Рыжова. 
Будущих лидеров, вероятно, станем искать 
среди таких руководителей первичек, как 
Н.Н. Малова, Л.В. Горяинова, Г.В. Игонина, 
а.В. Усалева, Г.М. Воронина, ибо именно они 
как никто сегодня близки к лучшим по пока-
зателям работы. отмечены и достижения 
более скромные, но ведь это только начало, 
надеемся мы. Неплохие результаты показали 
Н.В. Крюкова, а.Б. Калачева, а.Г. Ганюшина, 
В.В. Бутрина. 

Все они, кстати, принимали активное 
участие в фестивале «Выше олимпа»: пер-
вички формировали свои команды для спор-
тивных соревнований. Призовые места тог-
да заслуженно получили Суроватихинская,  
М.-Пицкая, Д.-Константиновская команды.

общественная организация инвалидов 
не потеряла своей актуальности и в настоя-
щее время, когда в полную силу действует 
государственная система социального обслу-
живания и поддержки людей с ограниченны-
ми возможностями. К нам приходят с разны-
ми вопросами по реабилитации и адаптации 
в обществе, по защите своих интересов. В 
прошлом году, например, в организацию об-
ратились 876 человек. Чаще других стави-
лись вопросы санаторно-курортного лечения 
и жилищно-бытовые проблемы. На ожидание 
путевки уходит, как правило, несколько лет. 
Многоэтажные жилые дома, в которых про-
живают инвалиды, не обеспечены пандусами 
или другим оборудованием, облегчающим 
передвижение. Да и такие важные для любо-
го человека здания, как аптеки, пенсионный 
фонд и даже районная администрация, до-
ступными назвать трудно.

Эти вопросы мы (зачастую по просьбе 
председателей первичек) ставим на своих 
пленумах, заседаниях президиума правления, 
также организованы два «круглых стола», на 
которые были приглашены некоторые из на-
званных раньше организаций. По злободнев-
ным вопросам, касающимся жизни инвалидов 
и пенсионеров, были разработаны мероприя-
тия и установлены сроки их исполнения. 

Держим в поле зрения и трудоустройство 
людей с ограниченными возможностями. К 
сожалению, в нашей сельской местности 
найти работу такому человеку непросто. Хотя 
тенденция в целом положительная – три де-
сятка инвалидов трудоустроены в прошлом 
году. В настоящее время на учете в центре 
занятости строит еще десять человек, и даже 
вакансии есть, но они не подходят по способ-
ностям и возможностям этих десяти. 

Вот некоторые из главных забот и со-
бытий нашей организации сегодня. Без под-
держки областной организации ВоИ и адми-
нистрации района они едва ли бы решались 
и проходили успешно.

Анастасия БУцИНА, 
председатель 

Дальнеконстантиновской РО ВОИ

Что на сегодня 
главное

√  Смотр первичек

Дальнеконстантиновская орга-
низация ВОИ включает в себя 37 
первичек. Показать, как работа-
ют лучшие из них, чей опыт сто-
ит перенимать, призван смотр-
конкурс, итоги которого мы 
подвели в феврале. 

Все коллективы, которые мы на-
звали, объединяются одним межрай-
онным советом. Решение о создании 
таких советов в области, принятое де-
сятилетие назад, на севере оказалось 
очень эффективным. Конечно, соседи 
и раньше знали друг друга, приглаша-
ли на мероприятия, проводили друже-
ские спортивные соревнования и так 
далее. Но официальное, так сказать, 
объединение поставило все это на но-
вый уровень.

Первым председателем межрай-
онного совета была александра Нико-
лаевна Кукушкина из Уреня. Человек 
очень уважаемый и в своем районе, 
и в областной организации ВоИ, она 
установила четкий порядок, сделав 
новую форму работы районных орга-
низаций понятной и наполненной дру-
жеским вниманием и поддержкой.

а такое внимание и поддержка 
требовались постоянно. Председате-
ли районных организаций ВоИ меня-
лись, на смену опытным руководите-
лям приходили более молодые, часто 
не прошедшие школу управления та-
ким специфическим обществом, как 
инвалидное. Вот где вовремя сделан-
ная подсказка могла изменить ситуа-
цию к лучшему!

К сожалению, александры Ни-
колаевны не стало в прошлом году. 
Потеря была большая, но жизнь, как 
говорится, должна продолжаться. Но-
вым председателем межрайонного 
совета единодушно избрана Вален-
тина Михайловна Хлыбова из Шаху-
ньи. Впрочем, только должность для 
нее оказалась новой, а так она самый 
опытный руководитель районной ор-
ганизации, возглавляет ее около двух 
десятков лет. К тому же она член пре-
зидиума правления облВоИ, а значит, 
обладает самой полной информацией 
о событиях в области и новшествах в 
управлении ВоИ. Надо ли говорить, с 
каким вниманием слушают ее осталь-
ные председатели райорганизаций се-
вера?

Коллеги по ВоИ собираются вме-
сте несколько раз в год. Как правило, 
это происходит в Урене. Не только по-
тому, что так завела а.Н. Кукушкина. 
Дело еще в транспортной доступности 
друг друга. автобусы подтягиваются 
к последней станции нижегородских 
электричек, а это как раз Урень. Из 
Ветлуги, к примеру, проще приехать 
именно туда, чем в Шахунью.

о том, что транспорт – важнейший 
фактор для межрайонного совета, 
свидетельствуют и другие председа-
тели Ро ВоИ. Порой получается так, 
что соседи, которые по километражу 
находятся не так уж и далеко друг от 
друга, добираются до места лишь к 
полудню, выехав на заре.

Теперь, как говорится, о «внутри-
партийной работе». Последнее засе-
дание межрайонного совета органи-
заций ВоИ северной зоны состоялось 
25 апреля этого года. Во-первых, по-
знакомились с новым председателем 
Тоншаевской Ро Валентиной Нико-
лаевной Краевой. Прежний предсе-
датель ольга анатольевна Горькаева 
попросила освободить ее от обязанно-
стей ввиду семейных обстоятельств. 

√  Межрайонный совет

Самые северные и самые теплые
Пожалуй, именно так позиционируют себя районные орга-
низации общества инвалидов северной зоны Нижегород-
ской области. Территориально Шахунский, Уренский, Вет-
лужский, Шарангский, Тонкинский и Тоншаевский районы 
действительно находятся на крайнем севере региона. Даже 
прогнозы погоды там всегда отличаются от областного 
центра: на несколько градусов холоднее. Но вот отношения 
между организациями ВОИ самые теплые. Их председа-
тели встречаются, созваниваются, обмениваются опытом. 
Может, удаленность от центра тут тоже «виновата»?

Хоть и жаль было это делать (ольга 
анатольевна заслужила к себе такое 
отношение добросовестной работой), 
в райорганизации с уважением отре-
агировали на просьбу. Но что важно, 
она не просто ушла от активной обще-
ственной деятельности – она подгото-
вила себе замену. Достойную замену, 
как определила для себя Валентина 
Михайловна Хлыбова, присутствовав-
шая на том заседании правления Тон-
шаевской Ро ВоИ. Так она и предста-
вила В.Н. Краеву остальным членам 
межрайонного совета.

а во-вторых, для Валентины Нико-

нова, Н.В. Брагина и другие подтверж-
дают, что общественная деятельность 
оживилась, стало больше интересных 
мероприятий.

И в заключение приведу мнение 
председателя Уренской районной ор-
ганизации Валентины Николаевны 
Башаевой. Председателем ее избра-
ли около года назад, желание хорошо 
работать заставило очень подробно 
расспрашивать В.М. Хлыбову о фор-
мах деятельности, планах, графиках и 
прочем. Вот что написала в нашу ре-
дакцию Валентина Николаевна:

Валентина Михайловна – очень 
грамотная и мудрая женщина. она в 
курсе всей нашей работы, что касает-
ся наших обществ, может дать любую 
грамотную консультацию и рекомен-
дацию. Мы с соседними районами 
живем очень дружно, встречаемся и 
обсуждаем всякие вопросы и делим-
ся опытом. а Валентина Михайловна 
очень переживает, если у нас что-то не 
так. 

У Валентины Михайловны огром-
ный опыт общения с разными людьми, 
и со всеми она находит общий язык. 
Ее уважают в своем районе, начиная 
с администрации района и заканчи-
вая каждым ее подопечным, любым 
человеком с ограниченными возмож-
ностями. Имея такого председателя, 
межрайонный совет ВоИ с честью вы-
полняет свои задачи.

Светлана ИСАкОВА,
на снимке слева  – 

В.М. Хлыбова

один из выводов, пожалуй, такой: 
не надо замыкать всю работу на себе, 
нужно искать активных помощников, 
добросердечных людей, готовых за-
щищать права инвалидов, организо-
вывать интересные встречи и другие 
мероприятия. И такие примеры по-
стоянно озвучиваются на заседаниях 
межрайонного совета. Председатель 
контрольно-ревизионной комиссии 
Шахунской Ро ВоИ Нина Николаевна 
Березкина еще и организатор поездок 
по достопримечательным и святым 
местам. Среди них такая длительная 
поездка, как в Казань. Но долгая до-
рога – ничто по сравнению с благода-
тью прикоснуться к иконе Казанской 
Божией Матери! Хорошее наследство 
оставила после себя о.а. Горькае-
ва. о своих помощниках она всегда 
говорила: «Какие у нас талантливые 
и щедрые люди!» Познакомившись с 
некоторыми из них, В.М. Хлыбова со-
гласилась: «Да, работали в Тоншаево 
весело и дружно, воплощая в дела 
многие хорошие идеи». Т.Д. Солони-
цына, Н.С. Михалицына, В.И. Волхо-

лаевны, как и для других, важной ока-
залась тема совета – отчет о работе за 
первый квартал этого года. Вот реальная 
возможность узнать, как строить работу, 
какие дела считать приоритетными!

Например, как подготовить встре-
чу с руководством района, какие воп-
росы вынести на обсуждение, какого 
добиться результата. Наиболее акту-
альными для людей с ограниченными 
возможностями, как показывает прак-
тика, являются обеспечение техни-
ческими средствами реабилитации, 
беспрепятственный доступ к объек-
там социальной, инженерной и транс-
портной инфраструктуры, гарантии 
медицинской помощи, в том числе 
лекарственной, трудовая занятость 
инвалидов… Вот эти рекомендации и 
получили председатели.

Большое поле деятельности обще-
ственной организации – праздничные 
мероприятия. Инвалиды на них охотно 
собираются, готовят сами и получают 
подарки. В этом году прошли праздни-
ки в честь Дня защитника отечества 
и Дня Победы, Международного жен-
ского дня и Первомая, Масленицы и 
Пасхи… И во всех участвовали гости 
из соседних районов. Иногда с кон-
цертными номерами, иногда просто в 
качестве наблюдателей. Последнее 
тоже очень важно. Даже самый опыт-
ный председатель райорганизации се-
вера В.М. Хлыбова находит для себя 
что-то интересное и берет на заметку, 
чтобы использовать в Шахунье. Что уж 
говорить об остальных!


